
С В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ -  НАУКА

«СИЛЬНЫЕ ИДЕИ -  СИЛЬНЫЕ РЕГИОНЫ»
Под такой эгидой в нашем университете прошла XV Международная научно-практическая 

конференция студентов, аспирантов и молодых ученых «Машеровские чтения».
информационных технологий 

Исследование и точечное внедрение элек
тронных устройств является необходимым 
шагом на пути модернизации произвол/ 
ства и снижения итоговой стоимости про
дукции любого предприятия, Комплексная 
замена оборудования очень затратна, но 
существует возможность модернизации уже 
имеющегося. Это дешевле, но при этом 
также повышается производительность.

Участие в подобных конференциях дает 
возможность озвучить существующие про
блемы и обменяться новыми идеями», -  
рассказал Дмитрий Александрович.

Итоги работы конференции подвел Ев
гений Аршанский:

•Мы стремимся, чтобы исследования 
наших молодых ученых были практико-ори- 
ентированными и соответствовали V-VI 
экономическому укладу При этом, у нас 
активно развивается педагогическое на
правление. Многие известные сегодня 
маститые ученые -  наши выпускники. Вот 
и я горжусь, что в свое время окончил ВГУ. 
Наша альма-матер дала мне крылья, и, я 
надеюсь, что эти традиции будут продол
жаться е моей семье-.

Алеся МЯДИЛЬ. 
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

СОХРАНИТЬ КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ
Более 50 исследователей и специалистов-практиков из Беларуси, России, Украины, Узбекистана и Ир

ландии приняли участие в работе международной научно-практической конференции «Охрана и популяри
зация культурного наследия: мировой и отечественный опыт».

«Проблемы сохранения и актуализации 
культурного наследия сегодня весьма зна
чимы и волнуют людей как в Беларуси, так 
и во всем мире, - отметил заведующий 
кафедрой истории и культурного наследия 
ВГУ, кандидат исторических наук, доцент 
Анатолий Дулов. -  В нашем университете 
на протяжении более двух десятков лет 
ведется подготовка специалистов в обла
сти охраны историко-культурного насле
дия и туризма, существует профильная 
кафедра. Поэтому неслучайно с целью 
обобщения отечественного и зарубежного 
опыта в данной сфере мы решили провес
ти эту конференцию. Подобный научный 
форум состоялся в 2012 году. В планах 
сделать конференцию регулярной. Это по
способствует как установлению контактов 
между специалистами, обмену опытом, так 
и воспитанию у молодого поколения ува
жения к национальной культуре и истори
ческому прошлому нашего народа».

Участники конференции поделились 
своими впечатлениями.

Джалалитдин Зайниевич МИРЗАЕВ, 
кандидат исторических наук, доцент, 
доцент кафедры мировой истории 

Термеэского государственного университета 
(Узбекистан):

-  Мы запланировали совместно с пре
подавателями ВГУ запустить фундамен-
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тальный двухгодичный 
проект, посвященный 
охране памятников и 
сохранению истори
ческой памяти.

Для этого я и приехал в 
Витебск, чтобы наладить 
личные контакты. Я впер
вые оказался в вашем 
городе, и он пришелся 
мне по душе. Здесьхоро- 
шая, спокойная атмосфе
ра. Такая же, как и у нас в 
Узбекистане.

Я уже прочитал лекцию и провел мас
тер-класс для студентов и магистрантов 
ВГУ. Убедился, что у нас есть что пока
зать, при этом есть что перенять у вас. 
Надеюсь, е будущем в рамках совмест
ного проекта мы сможем провести кон
ференцию на базе витебского универси
тета с участием делегации нашего вуза. 
А витебские коллеги смогут попасть в 
Термез.

Булат Раимович РАХИМЗЯНОВ,
кандидат исторических наук,

PhD student ol the University college 
Dublin (Ирландия):

-  В первую очередь, от конференции 
я ждал общения. Именно для этого я и 
приехал. Ни для кого не секрет, что для

налаживания контактов недостаточно 
обсуждения в рамках пленарного и сек
ционного заседаний. Не меньшее зна
чение имеет кулуарное общение с кол
легами. Также мне было интересно пред
ставить свой проект, увидеть реакцию 
опытных историков и, конечно, послу
шать доклады других участников кон
ференции.

P.S. В репозитории ВГУ можно познако
миться со сборником материалов конфе
ренции. Он будет интересен и полезен 
музееведам, историкам, архивистам, юри
стам, специалистам в области охраны куль
турного наследия.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.
Фото автора.

На открытии выступил проректор по на- 
учной работе нашего университета Евге
ний Аршанский, доктор педагогических 
наук, профессор. Евгений Яковлевич отме
тил, что смелые идеи всегда рождаются 
там, где есть мотивированные люди и со
зданы условия, чтобы заниматься научной 
деятельностью. В ВГУ есть и то, и другое.

«В университете осуществляется систем
ная работа, направленная на вовлечение сту
дентов в научную деятельность уже с первого 
курса. Мы привлекаем ребят в науку путем 
участия в научных кружках, олимпиадах, под
готовке научно-исследовательских работ, а 
наставничество осуществляют опытные уче
ные, -  рассказал Евгений Аршанский.

Из года в год в "Машероаских чтениях- 
принимают участие не только молодые 
исследователи, но и известные ученые, 
потому как предъявить результаты работы 
научной общественности и показать свои 
смелые идеи важно не только для начина
ющих исследователей».

Представители 39 учреждений образо
вания, в том числе ведущих университе
тов Республики Беларусь и России, а 
также учащиеся Оршанского и Полоцко
го колледжей ВГУ подготовили интерес
ные научные работы, Среди них -  Дмит
рий Довгулевич, специалист отдела орга
низации и сопровождения инновацион
ной деятельности, преподаватель-стажер 

кафедры инженерной физи
ки. Он выступал на «Маше- 
ровских чтениях» с докладом 
«Разработка IT-сферы для 
развития экономики Витебс
кого региона».

• Моя работа в большей сте
пени посвящена разработке ус
тройств для автоматизации 
производства на примере того, 
что было создано мной лично и 
на факультете математики и
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